

## Miércoles 06 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Sigue incontenible la BMV; récord 34 en el año Felipe Sánchez / Finsat La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sigue imparable, haciendo caso omiso de factores que en otras circunstancias habrían provocado ajustes en su principal indicador; ayer volvió a imponer un máximo histórico, el quinto en fila y el número 34 del año. En esta ocasión el avance de la BMV fue de 0.55 por ciento, con lo cual el principal índice accionario nacional se colocó en 32 mil 271.38 unidades, con un volumen de 127.6 millones de acciones y 14 mil 266 operaciones. La relación de alzas y bajas fue también positiva, de 81 emisoras operadas, 39 ganaron, 32 perdieron y diez no cambiaron. Además de un balance positivo, un incremento de 3.45 por ciento en los títulos de Walmex fue el factor principal de impulso para la bolsa. En buena medida este aumento se debió a una reacción técnica luego de que Walmex había sido duramente castigada en sesiones

recientes.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Se desacelera la captación de remesas Jeanette Leyva Reus Durante los primeros cuatro meses del año México captó siete mil 310 millones de dólares por concepto de remesas familiares, monto que representó un aumento de sólo 4 por ciento respecto al mismo periodo de 2006. En ese lapso ingresaron al país, por el mismo concepto, siete mil 29 millones de dólares, lo que entonces implicó un incremento de 24.4 por ciento en relación con enero-abril de 2005. El ritmo de crecimiento de las remesas ha ido moderándose, considerando que su aumento había sido de 23.1 y 8.1 por ciento en el primer y segundo semestres de 2006. De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), en los primeros cuatro meses del año, los mexicanos que radican en el exterior, principalmente en Estados Unidos, enviaron siete mil 310 millones de dólares, producto de 21 millones de transacciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> México, muy lejos de las grandes ligas en competitividad: Newell Aunque México ha hecho su tarea de reestructurarse, sigue estando en tercera liga en materia de competitividad. "Le va de la cachetada" en esta materia, señaló el director del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Roberto Newell García. En cualquier índice de competitividad, el factor más importante tiene que ver con el sistema político y el gobierno de un país, y la falla del nuestro en este punto, es que la administración federal no está dando las condiciones para que seamos más competitivos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Más que flexibilidad y reformas laborales, se necesita mayor participación del trabajador Édgar Amigón La viabilidad financiera de las empresas mexicanas debe transitar por una mayor integración laboral, donde el objetivo común sea lograr más utilidad, la cual tendrá que ser repartida equitativamente entre todos los que participan en el proceso productivo. Hablar de flexibilidad laboral o reformas a la Ley Federal del Trabajo (LFT) no es suficiente para obtener lo que cada firma, de diferente manera, debe perseguir, que es ganar la mayor rentabilidad y utilidad posible. Los anteriores son conceptos de Armando Herrera Chabert, director general de la consultoría Gibler, quien considera que en el país se necesita una nueva cultura, cuya premisa sea la conformación de una sociedad laboral en pos del éxito de la empresa. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Deficiente apoyo de México a investigación científica Isabel Becerril A pesar de que México está colocado entre las diez principales economías del mundo, la inversión que destina a investigación y desarrollo tecnológico no rebasa el 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), advierte Mario Cimoli. El oficial de asuntos económicos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sentencia que "una sociedad que no es capaz de generar conocimiento, va a tener problemas de desarrollo de largo plazo". Dice que en los últimos siete años México no ha aumentado el monto de la inversión en esa materia. Desde 2000 todo sigue igual. Además, son escasos los sectores que canalizan recursos al desarrollo tecnológico y la investigación, por ejemplo las maquiladoras dedicadas a la electrónica y las enfocadas a la actividad automotriz.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Baja anual de 2.4% del Índice de Confianza del Consumidor El Índice de Confianza del Consumidor (ICC), que elaboran en conjunto el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) y el Banco de México (Banxico), resultó de 107.3 puntos en mayo. Tal nivel fue menor en 2.4 por ciento frente al observado en igual mes de 2006, cuando se había ubicado en 109.9 puntos. La disminución anual que presentó el ICC en el quinto mes del año derivó del descenso de cuatro de los cinco componentes parciales que lo integran. El de la situación económica que se espera para los miembros del hogar dentro de 12 meses con respecto a la que registran en el momento actual, cayó 5.5 por ciento

anual.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Causan petroprecios merma presupuestaria de 1.2% La volatilidad de los precios del petróleo en los mercados internacionales causó desajustes en las finanzas públicas, debido a que los ingresos presupuestarios por petróleo se redujeron 1.2 por ciento anual en el primer cuatrimestre del año, para acumular 264 mil 233.8 millones de pesos. La petrolización de las finanzas públicas representa un fenómeno dual dentro de la economía mexicana: por un lado, favorece el balance del sector público, al aportar el crudo 31.9 por ciento de los ingresos totales, y por otra parte el impacto que tiene el crudo en la economía es de gran importancia, no sólo en términos de las finanzas públicas, sino también en el sector externo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Entre vaivenes, la bolsa de China refleja en el acumulado del año un incremento de 41 por ciento Arturo Hanono En un periodo de cuatro días hábiles (entre el 29 de mayo y el 4 de junio) la bolsa de China reflejó un descenso de 15 por ciento, y ayer martes 5 de junio recuperó 2.6 por ciento en términos de su moneda local; con todo y estas fluctuaciones, presenta un incremento de 41 por ciento en el acumulado en el año. Si se considera que el mínimo de la bolsa de China se alcanzó el 11 de julio de 2005 al ubicarse el indicador en mil 11.50 unidades, significa un aumento en cerca de dos años de poco más de 3.7 veces, con todo y la última corrección. Los ajustes de la bolsa de China han sido más frecuentes y severos en este año, donde se tiene por ejemplo la baja que tuvo a finales de enero y principios de febrero, cuando el indicador bursátil acumuló una baja de 11 por ciento entre el 30 de enero y el 5 de febrero, así como la corrección que se tuvo entre el 26 de febrero y el 2 de marzo equivalente a menos 7 por ciento. En magnitud se podría decir que la actual está siendo más fuerte que las anteriores.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Tipo de cambio en 10.80 unidades por contexto externo

negativo Esteban Rojas H. El peso retrocedió frente al dólar por segunda sesión consecutiva, siguiendo la tendencia de las principales monedas de Latinoamérica, como resultado de un contexto internacional menos favorable y por el nerviosismo prevaleciente en los mercados accionarios. De acuerdo con información del Banco de México, en operaciones al mayoreo el tipo de cambio spot (48 horas) cerró en 10.8045 unidades a la venta, lo que significó una pérdida de 4.75 centavos para el peso, equivalentes a 0.44 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Imparable la BMV, impone nuevo máximo; WS a la baja Felipe Sánchez G. Al parecer no importa lo que pase: ni el ascenso de las tasas en Estados Unidos, ni la baja en las bolsas de Nueva York, ni el tropezón del peso frente al dólar, ni la toma de utilidades, de todas formas la Bolsa Mexicana de Valores consiguió este martes imponer un nuevo máximo histórico, el número 34 del año. En esta ocasión, el avance de la bolsa fue de 0.55 por ciento, con lo cual se colocó en 32 mil 271.38 unidades, con un volumen más bien ligero de 127.6 millones de acciones y 14 mil 266 operaciones. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776724> Achican la banca de desarrollo Gustavo de la Rosa Ciudad de México (6 junio 2007).- En 8 años, la banca mexicana de desarrollo perdió la mitad de sus activos, medidos con respecto al PIB, al pasar de 12 por ciento del valor de la economía en 1998, a 5 por ciento el año pasado. Los activos totales de estas instituciones están en su nivel mínimo en este periodo, al cierre de 2006 cayeron 23 por ciento real, para ubicarse en 465 mil millones de pesos, señalan las últimas cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Otro dato del adelgazamiento, es que el personal ocupado por estas instituciones se ha reducido 54.4 por ciento en el periodo señalado. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776810> Rompe Bolsa Mexicana racha positiva Sandra Reyes Ciudad de México (6 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas luego de cinco sesiones de marcas históricas consecutivas y por el comportamiento errático que registran las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 32 mil 33 unidades, un retroceso de 0.83 por ciento, es decir 269.28 puntos, respecto a la sesión previa. Mientras que el índice Dow Jones cae 0.34 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.58 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 1.9 millones de acciones con un importe de 74.6 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: KIMBER A, con 0.85 por ciento; GMD B, con 0.58 por ciento; ALSEA \*, con 0.54 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776800> Tienen petroprecios inicio mixto Nueva York, Estados Unidos (6 junio 2007).- Los mercados petroleros apenas sufrieron cambios este miércoles aunque los precios parecen estar al borde de otra subida debido al avance de una poderosa tormenta que avanza rumbo a la Península de Arabia y que sería la mayor en 60 años. Aunque el grueso de la tormenta parece encaminarse hacia Irán, un gran productor y exportador de crudo, y el Golfo Pérsico, la posibilidad de que las estadísticas sobre los inventarios del crudo y sus derivados en Estados Unidos muestren un aumento en las existencias de gasolina y petróleo contuvieron las presiones alcistas en los mercados. "La incertidumbre sobre el ciclón en el Medio Oriente ha contenido la subida de los contratos a término del crudo, sin apenas fluctuaciones en los precios, al seguir los inversionistas el desarrollo de la tormenta", comentó el analista Víctor Shum, de la firma Purvin & Gertz, en Singapur. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58195.html> Hasta abril, remesas rebasan los 7 mmd José Manuel Arteaga Las remesas que enviaron a México los connacionales que trabajan en Estados Unidos hasta abril, ascendieron a 7 mil 310 millones de dólares, informó el Banco de México. El banco central precisó que esa situación representó un ligero incremento de 4%, contra el mismo periodo del año pasado, cuando se contabilizaron 7 mil 310 mdd. En abril se reforzó la idea de un proceso de desaceleración de las remesas, una vez que hasta el mismo mes de los últimos tres años, el ritmo de crecimiento de los envíos de dinero era superior a dos dígitos: 2006, +24%; 2005, +19% y 2004, +23%. Desde el informe sobre la inflación octubre-diciembre de 2006, Banxico argumentó la nueva realidad de las remesas producto de mayores problemas fronterizos; dificultades para que mexicanos encuentren trabajo y una mejor contabilidad de los envíos de dinero. De acuerdo con el Banco Central, el ritmo de crecimiento de las remesas en 2007 ha sido el siguiente: enero, 8.36%; febrero, 5.07%; marzo, 3.38% y 4% en abril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58193.html> Aduanas mexicanas, de las más complejas e ineficaces del TLCAN Manuel Lombera Martínez LAREDO, Texas.- Los requisitos que el gobierno mexicano impone en su frontera obstaculizan la relación comercial con Estados Unidos, alertó Steven Rkisslinger, director de desarrollo de Negocios de Roadway, en una reunión sobre el sistema aduanal México-Estados Unidos. En la puerta de Nuevo Laredo, se mueve entre 40 y 45% del intercambio comercial del país con Estados Unidos y Canadá. Sin embargo, dicho cruce está rebasado por el de Detroit, Michigan, que es el primer puerto de importación de la región del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN). En la aduana de Nuevo Laredo se revisa 10% de la mercancía que corresponde a cada pedimento; dichas inspecciones tienen una duración máxima de tres horas, aunque una empresa privada todavía puede, a través de un sistema aleatorio, analizar 1% del total de los pedimentos de importación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-06-37946> Bolsa Mexicana abre a la baja; pierde 1.01% La bolsa mexicana caía el miércoles un 1.01%, luego de acumular cinco sesiones consecutivas de ganancia, tras la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos que sugirieron que la Reserva Federal no recortará pronto sus tasas de interés. A las 08:54 hora local, el principal índice bursátil, el IPC, perdía 325.44 puntos a 31,945.94 unidades. El Gobierno estadounidense informó un aumento mayor al esperado de los costos laborales en el primer trimestre, lo que avivó las preocupaciones sobre la inflación y el rumbo de las tasas. Los nuevos datos alejan la posibilidad de un recorte de las tasas de interés en Estados Unidos, algo que suele beneficiar a los mercados emergentes, al volverlos más atractivos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-06-37945> Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.7000% Explica en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días se coloca en 7.7000%, un aumento de 0.0013 puntos porcentuales respecto al reporte de ayer. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Santander, ING, HSBC, BBVA Bancomer, IXE y Mercantil del Norte, explica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-06-37951> Crudo, en jornada estable; se cotiza en 70 dólares LONDRES. El petróleo operaba estable por encima de 70 dólares el barril el miércoles, mientras inversionistas centran su atención en los inventarios de combustible estadounidenses luego que un ciclón interrumpió las

exportaciones de gas y crudo desde Omán. El crudo Brent en Londres ganaba 5 centavos a 70.50 dólares el barril. El barril en Estados Unidos sumaba 20 centavos a 65.81 dólares. El ciclón Gonu, la peor tormenta que toca Omán en 30 años, interrumpió los 650,000 barriles por día (bpd) de crudo que exporta ese país por segundo día consecutivo, lo que se sumó a los temores de suministros que hay en el mercado. El miércoles la tormenta perdió fuerza equivalente a un huracán Categoría Uno desde la Categoría Cinco, de fuerza máxima, camino al Estrecho de Ormuz, una importante ruta de exportación del Golfo Pérsico, hacia el sureste de Irán. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/06/index.php?section=politica&article=016n2pol> Encargan a expertos estudiar la creación de Pensión-Pemex Patricia Muñoz Ríos El gobierno federal designó a un grupo de expertos en la administración de Petróleos Mexicanos para que estudien la posibilidad de crear Pensión-Pemex, es decir, un nuevo sistema de pensiones y jubilaciones para los trabajadores de esta paraestatal. El sindicato petrolero ya conoce de este plan y ha presentado sus propuestas. Información extraoficial señala que la paraestatal tendría un esquema propio de jubilaciones, ya que, aunque los trabajadores también son servidores públicos, se regulan por un régimen aparte y, por tanto, no entran en el sistema del Pensionissste. El proyecto oficial es modificar todos los sistemas pensionarios del país y quitar al gobierno federal la carga del pago de jubilaciones para los trabajadores, eliminando el esquema de subsidiariedad y de participación estatal en las mismas; por ello también contempla reformas al actual sistema de pensiones de los empleados de Pemex, detallaron los informantes.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/06/index.php?section=economia&article=026n3eco> Países emergentes tienen un peso político que debe reconocerse, dice Merkel Berlín, 5 de junio. Los países con economías emergentes, como Brasil y México, tienen "un peso político" que las potencias industrializadas reunidas en el Grupo de los Ocho (G-8) deben reconocer, dijo este martes la canciller alemana, Angela Merkel, en una entrevista a la agencia Dpa. Sin embargo, descartó que de momento se tenga la intención de ampliar el G-8 incorporando a nuevos miembros. Merkel destacó el día previo a la inauguración de la cumbre del G-8 en el balneario alemán de Heiligendamm, que es indispensable la presencia de los países emergentes en el cónclave. Brasil y México han sido invitados a participar en el último día de la cumbre, el viernes, junto a los líderes de China, Sudáfrica e India. La presencia de esos cinco países "es importante, porque hay mucha gente que con total razón pregunta si el G-8 puede resolver por si solo los grandes desafíos de este mundo", dijo Merkel, quien destacó la importancia que cobraron debido a los "notables índices de crecimiento económico de exportación". El objetivo de la invitación cursada a los cinco países es la de "iniciar un nuevo proceso de diálogo para debatir sobre los problemas conjuntos que tenemos", agregó Merkel. El "diálogo estructural sobre temas globales" tiene un marco de dos años, y los primeros resultados podrán ser presentados en la próxima reunión cumbre bajo la presidencia de Japón. A pesar de reconocer "el peso político que tienen" los países de economías emergentes, Merkel descartó que puedan ser incorporados como miembros plenos del G-8.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/06/index.php?section=economia&article=026n4eco> México debe lograr un crecimiento al menos de 5%, plantea la OCDE Guadalajara. La estabilidad macroeconómica de México tiene buenas anclas, aunque su gobierno debe esforzarse en fortalecer el crecimiento económico, a fin de que logre tasas de por lo menos 5 por ciento, consideró la directora del Centro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en México para América Latina, Blanca Heredia. Durante el foro Espacio 2007 planteó que la estabilidad económica es condición necesaria pero no suficiente para el crecimiento de este país, que ha mantenido tasas menores a las requeridas a fin de generar empleos bien remunerados. Es claro, dijo, que el nivel de crecimiento de México ha sido menor al deseable y necesario, respecto al de sus competidores comerciales que han aumentado a tasas elevadísimas. Externó que aun cuando la OCDE reconoce que la economía mexicana enfrenta problemas estructurales que no se resolverán de un día para otro, hay aspectos que se deben atender con relativa urgencia como aumentar la competencia en todos los sectores, en particular los estratégicos, las telecomunicaciones y la energía. También se debe flexibilizar la legislación laboral y que valga para todos por igual, concretar un estado de derecho que funcione, que la ley se aplique para todos y la población tenga acceso a la justicia y goce de certeza jurídica. Asimismo es necesario sacar adelante las reformas estructurales. "En este sentido hay que tener claro cuál es el diagnóstico y saber si para avanzar se requiere actuar en conjunto", añadió

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/06/index.php?section=capital&article=038n1cap> Arranca la estrategia de rescate de la cuenca del río Magdalena Ángel Bolaños, Rocío González Con una inversión a cuatro años de 350 millones de pesos, el Gobierno del Distrito Federal, cinco delegaciones políticas, comuneros e instituciones de investigación superior, asistencia privada, empresariales y organizaciones civiles, arrancaron ayer el plan de salvamento del río Magdalena, que tiene como propósito sanear la cuenca del único río vivo de cauce abierto que queda en la ciudad, cuyo afluente nace de manantiales en las faldas del cerro La Palma, en Magdalena Contreras, y desemboca en el drenaje, en Coyoacán.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/06/index.php?section=capital&article=039n1cap> El Distrito Federal, octava urbe mundial con mayor PIB Raúl Llanos, Gabriela Romero La ciudad de México ocupa el octavo lugar en el ranking mundial de las 151 principales metrópolis en cuanto al tamaño de su producto interno bruto (PIB), y en el mismo rubro está en el primer sitio respecto de las principales urbes de América Latina. Además, a escala nacional encabeza la lista en inversión extranjera y competitividad. Así lo revela un estudio comparativo elaborado por el Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUPEC) de la UNAM, el cual, no obstante, detalla que en cuanto a niveles de investigación científica y tecnológica, el Distrito Federal no figura en el ranking de las 30 urbes con mayores porcentajes de apoyo, mientras en índices salariales ocupa uno de los lugares más bajos. De acuerdo con el documento, elaborado por su director, Manuel Perlhó, y Alberto Carrera, a partir de diversas fuentes y organismos internacionales y nacionales, la capital del país está a la mitad del ranking global en cuanto a calidad y costo de vida